
昨天，本报两会众筹新闻关注了“青少年网络成瘾”的话题，该话题同时也受到政协委员的关
注，向两会提出自己的提案。

与“青少年网络成瘾”的话题一样，精装修住宅质量问题一直是这两天市民们反映较多的话
题。从2月12日起，本报首次推出该话题以来，有几十位市民和网友反映，自己买房也遇到同类问
题。在宁波“两会”之际，金报记者发现，已有代表委员不约而同地关注到了这一热点。

□金报记者 徐晨冰
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“原本以为政府工作报告说的都是城市
大事，跟我们普通老百姓没什么关系，但仔细
听下来，我们发现，报告里说的大多还是与我
们老百姓息息相关的民生事。”会上，不少旁
听公民都有这样的感言。

季明钧是白云街道的窗口工作人员，在
他的日常工作中，听到最多的就是“最多跑一
次”，“今年的政府工作报告中，‘最多跑一次’
仍然出现在2019年的工作目标里，让我心里
更有动力。”

季明钧还提了一个切口很小的“问题”，

“社保、医疗、民政等与居民办事密不可分的
部门是否能够打通数据，实现共享呢？就拿就
业补贴申领来说吧，过去退休人员领取公积
金必须要有退休证，如果实现数据共享，电脑
上能看到退休证明，直接让退休人员取走，不
是更方便了吗？”

短短一个小时，旁听公民有说不完的
话、发不完的言，主持人不忘提醒大家，“请
务必把书面材料留下来，我们一定会将大
家的意见和建议从速梳理、处理，做到件件
有回音。”

荣誉市民、旁听公民 为宁波出谋划策上演“抢麦模式”

言语之间 都是心系甬城的拳拳之心
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本报今天继续众筹两会话题，我们将记
录下你反映的问题，并将其转交给代表、委
员，带上两会。如果你的内容有价值，就有机
会拿到100—3000元不等的奖金！

这两天，宁波两会正
在火热进行,代表委员
们积极履职，积极建言。

与此同时，会场内外还活跃着一批特殊人群，他们
或是“重量级”的荣誉市民，或是来自各行各业的旁听
公民，每个人都“有备而来”。

座谈会现场，时而点赞，时而挑刺，时不时上演“抢
麦模式”，有机会参与两会，为宁波发展建言献策，他们
一个比一个较真。

□首席记者 薛曹盛 记者 陈嫣然 摄影 张培坚

停车位需要规划

荣誉市民座谈会上，在座的都是“重量级”的嘉宾。对于一
年一度参与两会，他们表示很兴奋、很期待。说起对宁波的建
议，他们满怀激情，言语之间都是心系甬城的拳拳之心。

第一个发言的荣誉市民是浙江远东工业开发有限公司、
车王电子（宁波）有限公司董事长蔡裕成，他是最早来宁波投资
的台商之一，常称自己为宁波的“招商大使”。

对于停车位管理，他深有感触。“我们的工业园区就有1000多
台车，其实我早在6年前就提议要进行停车位规划，但一直到现在
都没有实现。因为，每个工厂都有自己的想法，无法达成共识，现在
园区停车成了一大难题，连主干道上都停满了车，急需调整。”

他认为，无论是住宅小区还是工业园区，都应该纳入城市交
通管理的范围，统一规划。希望政府能在这方面加大投入力量。

注重精细化管理

建筑垃圾和渣土的倾倒处理，是很多城市面临的共性问题。
香港华信集团有限公司董事长徐旭昶关注的就是这个问题。

“现在很多建筑垃圾和渣土未经处理就直接填埋，对于生
态环境影响很大。我认为一味地堵不是办法，需要疏。”徐旭昶
建议，可以将这些废料或废土循环利用，走可持续发展的路子。
比如，泥土可以作为肥料，或者制砖，这是城市精细化管理必须
要解决的难题。

宁波康城阳光置业有限公司董事长杨大毅呼吁：应该打响
诚信宁波的品牌。“有些人办了卡，但没多久店就关了，消费者
的权益如何保障？这类问题应该引起重视，应该把诚信宁波打
造成样板。”

荣誉市民座谈会 旁听公民座谈会

关注人才问题

荣誉市民都是宁波帮和帮宁波的“大咖”
级人物，他们更多关注的是打响宁波品牌，注
重城市精细化管理。而来自各行各业的旁听
公民关注的更“接地气”。虽然切口小，但一桩
桩都是备受关注的民生事。有的旁听公民年
逾七旬，依旧声音洪亮，直奔主题谈干货，开
门见山说要点，“专业范”十足。

“宁波目前的人才引进机制，对于高端
人才的引进条件非常好，但对在职博士却
没有合适的扶持政策，很多通过努力提升
自我的优秀人才，没办法享受到人才引进

政策的红利，十分可惜。”来自宁波大学音
乐学院的小提琴老师俞笛表示，希望相关
部门能够关注到这些努力提升自我的优秀
人才，使他们也能享受到与引进人才同样
的待遇。

“听了上午的政府报告，宁波对人才的重
视让我感到很兴奋。”市民夏艺谊也关注到了

“人才”。她觉得，拥有可持续产业的发展，才
是留住人才的基础条件，“我建议加速高新产
业的发展，建立产业专家库，让引进的人才实
现真正的落地生根。”

“最多跑一次”应该更深入

精装修住宅质量问题频出怎么办？

代表委员提建议：落实政策 加强监督

代表委员找问题
加强精装修住宅政策多但落实少

在2月12日的报道中，市民严先生通过自身遭
遇向记者反映，在高房价下，市面上的商品房品质并
不高，尤其是精装修住宅更是问题频出。严先生的遭
遇得到了众多网友和市民的认同，张女士也是其中
一员，她表示，现在房价高，花费了购房者不少心血，
但最后得到的住宅并不是质价同优，而且还存在维
权难的困境。

严先生和网友们的遭遇得到了市人大代表沈惠
月、市政协委员潘健红的关注，他们从众多业主维权
案例中找出了问题的症结。

在今年两会上，市人大代表沈惠月提交了相关
议案，她表示已关注了去年多起精装修住宅投诉案
例，发现宁波市有关加强精装修住宅质量建设的政
策有不少，单从2018年3月至5月，宁波市就发布了
5项相关政策，但并没有减少业主们的投诉，关键在
于这些政策并没有得到有效落实。

而政协委员潘健红更是指出部分开发商在建造

住宅时追求利润最大化，施工时没有监督过程是造
成精装修住宅投诉多的主因，同时，她还发现，业主
维权渠道存在不畅通、维权难的情况，

代表委员建议
尽快落实政策加强监督管理

既然已经找到症结，那该如何处理？
人大代表沈惠月提出了自己的建议，希望市

政府和住建局严格根据《宁波市人民政府办公厅
关于推进新建住宅全装修工作的实施意见（试
行）》和《关于进一步规范住宅全装修工作的通知》
的精神，尽快落实相关政策，加强监督，确保购房
者合法权益。

而政协委员潘健红则建议，解决精装修房质量
问题，首先需要完善行业监督机制，加强部门之间的
沟通协作，强化实地调查研究，同时建立装修企业准
入制度，明确最低标准，杜绝低价恶性竞争。其次，加
强业主合法利益保护，她建议理顺各部门权责后，及
时向社会公布投诉流程和要求。

旁听公民座谈会上旁听公民座谈会上，，市民袁冠飞在发言市民袁冠飞在发言 荣誉市民座谈会上荣誉市民座谈会上，，市民徐旭昶在发言市民徐旭昶在发言


